

DOI: 10.18572/1813-1204-2020-8-17-19

## К вопросу о социально-правовой, экономической и нравственной ценности объектов авторских прав в РФ для человеческого развития\*

В статье исследуется вопрос о социально-правовой, экономической и нравственной ценности объектов авторских прав для человеческого развития. Автор заключил, что социально-правовая и экономическая ценность таких объектов состоит: 1) в наделинии их обладателей правами и обязанностями, позволяющими извлекать из них полезные свойства и соблюдать права других субъектов; 2) предоставлении доступа к ним каждому, за отдельными исключениями; 3) способствовании развитию человека, в том числе интеллектуальному, получению им знаний, умений; 4) устойчивым повышением эффективности действия авторско-правовых механизмов, направленных на осуществление социально-экономических целей и задач РФ и обеспечение благополучия россиян и российского общества в целом. Нравственная ценность объектов авторских прав определяется соответствием их содержания и назначения нравственным основам, устоявшимся в обществе, с учетом их разумной модернизации. Сделаны предложения по совершенствованию законодательства РФ.

**Ключевые слова:** социально-правовая, экономическая ценность, нравственная ценность, объекты, права, развитие.

**\*ON THE ISSUE OF THE SOCIO-LEGAL,  
ECONOMIC AND MORAL VALUE  
OF COPYRIGHT OBJECTS  
IN THE RUSSIAN FEDERATION  
FOR HUMAN DEVELOPMENT**

*Bespalov Yuriy F.  
Acting Head of the Department of Copyright,  
Related Rights and Private Law Disciplines  
of the Russian State Academy of Intellectual  
Property (RSAIP)  
Presiding Judge Emeritus of the Vladimir  
Regional Court  
LL.D., Professor*

The article explores the question of the socio-legal and moral value of copyright objects. The author concluded that the socio-legal value of these objects is: 1) giving their owners rights and responsibilities, which allows to extract useful properties and to respect the rights of other subjects; 2) providing access to everyone, with some exceptions; 3) promoting human development, including intellectual, and receive knowledge, skills; 4) a steady increase in the effectiveness of copyright mechanisms aimed at implementing the socio-economic goals and objectives of the Russian Federation, and ensuring the well-being of Russians and Russian society as a whole. The moral value of copyright objects is determined by the correspondence of their content and purpose to the moral foundations established in society, taking into account their reasonable modernization. Proposals were made to improve the legislation of the Russian Federation.

**Keywords:** social and legal value, economic value, moral value, objects, rights, development.

**Беспалов Юрий Федорович,**  
исполняющий обязанности заведующего  
кафедрой авторского права,  
смежных прав и частноправовых дисциплин  
Российской государственной академии  
интеллектуальной собственности (РГАИС),  
доктор юридических наук, профессор,  
председатель Владимирского областного суда в отставке  
[nksmgs@mail.ru](mailto:nksmgs@mail.ru)